



Prostate : tout savoir



Qu'est-ce que la prostate ?

La prostate est une glande, de la taille d'une noix, située sous la vessie et au travers de laquelle passe l'urètre (canal urinaire). Elle secrète une partie du liquide séminal qui, mélangé aux spermatozoïdes, forme le sperme. La prostate a donc un rôle dans la fonction reproductive, sexuelle et urinaire de l'homme.

Avec l'âge, cette glande peut être atteinte par diverses affections, allant d'une augmentation de volume bénigne (hypertrophie) à un cancer.

Quelle est la fréquence du cancer de la prostate ?

Le cancer de la prostate est la forme de cancer la plus répandue chez les hommes. Plus de 11.774 cas ont été enregistrés en 2021 (chiffres du registre du cancer).

La mortalité est très faible mais dépend surtout du type de tumeur ainsi que du stade de la maladie au moment du diagnostic.

EST-IL POSSIBLE D'ÉVITER UN CANCER DE LA PROSTATE ?

Il est impossible de proposer des mesures de prévention spécifiques.

L'âge est le facteur de risque principal. 3 cancers sur 4 sont en effet découverts chez des hommes de plus de 65 ans.

Un homme dont le père, le frère ou le fils a eu un cancer de la prostate est lui-même plus à risque.

Quels sont les symptômes ?

Le cancer de la prostate est la plupart du temps asymptomatique, il peut parfois s'accompagner de symptômes urinaires.

Ces symptômes peuvent être le signe d'un cancer de la prostate, mais ils peuvent aussi accompagner beaucoup d'autres problèmes, comme une infection par exemple.

Si vous constatez une anomalie, il est préférable d'en parler à votre médecin.

Existe-t-il un dépistage ?

Les spécialistes recommandent un dépistage à partir de 40 ans chez l'homme présentant des antécédents familiaux et à partir de 45 ans chez l'homme sans antécédents.

Le dépistage consiste en la réalisation d'un toucher rectal et dosage sanguin du PSA (Prostate Spécifique Antigen, une protéine produite par la prostate).

La mesure du PSA s'effectue par simple prise de sang : une élévation du taux de PSA par rapport aux valeurs normales peut être le signe d'une anomalie au niveau de la prostate sans nécessairement être un cancer de la prostate.

Si le médecin constate des anomalies ou un gonflement de la prostate, il dirigera le patient chez un urologue.

Quels sont les traitements ?

Il existe plusieurs modalités thérapeutiques (la chirurgie, la radiothérapie, l'hormonothérapie...). Une approche au cas par cas est indispensable pour choisir entre un traitement ou une simple surveillance de la maladie.



Centre Hospitalier Universitaire de Tivoli

Avenue Max Buset, 34 - 7100 La Louvière

Tél. : 064/27 61 11 • Fax: 064/27 66 99

www.chu-tivoli.be

